

Acta 0011

En el Municipio de San Juan de Opoa, Copán a los 26 días del mes de enero del año 2019 siendo las 10:00 am en sesión de Cabildo Abierto celebrado en el Centro Comunal de San Juan de Opoa, Copan presidida por el señor Alcalde Municipal Ángel Rafael Cruz Rivera con presencia de la señora Vice Alcalde Henny Saday Pineda Solís y con presencia y señores regidores presentes por su orden: regidor Segundo Héctor Napoleón Bautista, Regidor Tercero Alfonso Navarrete Rivera, Regidor Cuarto Salvador Erazo Cáceres, Regidora Quinta Delmi Portillo Díaz, Regidora Sexta Maria Beti Domínguez, asistencia de miembros de la Comisión Ciudadana de Transparencia La Señora Marlen Suyapa Argueta, Dunia Cruz, Erasmo Mejía, con asistencia de La Lic. Lorena Alvarado de GLH-USAID, con asistencia de la secretaria Municipal que da fe, El Señor Alcalde Municipal presentó la siguiente agenda: **Punto1.** Integración de la Mesa Principal. **punto2.** Bienvenida y Apertura del Cabildo Abierto, **punto3.** Comprobación del Quórum. **punto4.** Oración a Dios, **punto5.** Lectura de Agenda **Punto6.** Lectura de Punto de Acta de Aprobación de Cabildo Abierto. **Punto7.** Presentación de La Rendición de Cuenta del año 2018. **Punto9.** Presentación de las Modificaciones Realizadas al Plan de Arbitrios para el año 2019. **8.** Participación por la Comisión Ciudadana de Transparencia. **Punto10.** Participación por La Junta de Agua del Casco Urbano de S.J.O. **Punto11.** Preguntas y Respuestas. **Punto12.** Cierre de Cabildo Abierto. La agenda presentada por el señor Alcalde Municipal fue aprobada por la Corporación Municipal desarrollándose de la siguiente manera: **punto1.** El moderador del evento el Joven Ever Villeda Solís Jefe de Unidad de Técnica Municipal inicio con la conformación de la Mesa Principal llamando uno a uno a los miembros de la Corporación Municipal. **Punto2.** El señor Alcalde Municipal dio la más cordial bienvenida a todos los representantes de sociedad civil, y representantes de GOBERNABILIDAD LOCAL HONDURAS-USAID, de la misma manera procedió a dar por abierto El Cabildo Abierto siendo las 10.00am. **Punto3.** La Secretaria Municipal comprobó el quórum, **punto4.** La Oración A Dios la realizo el señor Ángel Antonio Argueta. **Punto5.** La Secretaria Municipal dio lectura a la agenda. **Punto6.** La secretaria Municipal dio lectura al punto de acta de aprobación de CABILDO ABIERTO. **Punto7.** EL Joven Ever Villeda Solís Jefe de Unidad Técnica Municipal dio a conocer que el objetivo del Cabildo Abierto es para rendir cuentas a todos los ciudadanos del municipio que corresponde al año 2018 y que comprende el informe financiero y el informe de proyectos ayudas y gastos de funcionamiento: además aclarando que los informes que se darán a conocer serán entregados a la Secretaria De Gobernacion Justicia y Descentralización, Tribunal superior de Cuentas por otra parte El Informe que corresponde al Cierre Contable del año 2018 en las Oficinas de La Contaduría General de La Republica en la ciudad de Tegucigalpa, se dio a conocer que la municipalidad inicio el año 2018 con un saldo en caja y bancos de L. 406,108.57. A continuación se dio una breve explicación sobre los ingresos propios, los cuales se subdividen en ingresos tributarios e ingresos no tributarios



habiéndose recaudado de enero a diciembre de 2018 en total de ingresos corrientes la cantidad de: 1,332,394.12. seguidamente se conoció la recaudación obtenida durante el mismo periodo en lo concerniente a los ingresos de capital, mismos que ascendieron a la suma de 14,961,399.14, de la suma de ingresos corrientes y los ingresos de capital se conoció el monto de los ingresos percibidos durante el año 2018 siendo estos por la suma de 16,505,262.00 en lo que correspondió al informe de proyectos, ayudas y gasto de funcionamiento ejecutado durante el periodo informado se contó con la inversión jefe de Unidad Técnica Municipal Ever Villeda Solís destacándose los siguientes: en el área de salud la municipalidad realizo una inversión de 1,962,232.77 en el sector de saneamiento se invirtió la suma de 918,918.74, en el sector de cultura se invirtió la suma de 270,000.00 en sector educación se invirtió la suma de 1,185,888.71, en cuanto al sector de vivienda la inversión fue de 570,759.00, en el sector que corresponde a la mujer, niñez y adolescencia, la inversión fue de 761,272.75. en el sector que corresponde a seguridad ciudadano se invirtieron 438,507.41 en cuanto al mejoramiento, mantenimiento, y conservación de la red vial en todo el municipio la inversión fue de 1,226,633.35, en el sector edificación municipal la inversión fue de 408,685.90, al final de este informe se conoció el dato de funcionamiento que fue de 4,806,589.86, en participación ciudadana se invirtió la cantidad de 506,909.80; el total de inversión en el periodo fue de 14,712,531.96, La Señora Cintya Yolibeth Rodríguez Cartagena jefa de Contabilidad y Presupuesto dio a conocer el Presupuesto Municipal aprobado para el año 2019 que es por un monto de 15,621,890.00, así como también dio a conocer el plan de inversión Municipal 2019. 7, 824,180.17. Punto8...**Se dio participación a la Señora Marlen Suyapa Argueta Presidenta de la Comisión Ciudadana de Transparencia. Solicitó a la Honorable Corporación Municipal dar seguimiento a la Implementación de La Política de Gestión Pública Local por la Inclusión Social del Municipio de San Juan de Opoa, Copán, la cual fue firmada y aprobada el tres de agosto de 2018; a la que se le debe asignar el respectivo presupuesto así como los instrumentos de planificación que permitan su debida implementación. La Corporación Municipal por unanimidad de votos "ACUERDA" Dar seguimiento para su efectiva implementación.punto8-2...** También los miembros de la Comisión Ciudadana de Transparencia dieron a conocer a la Corporación Municipal y Los Ciudadanos un informe realizado de las auditorias y veedurías realizadas a la Comunidad de El Contamal y Los Linderos en el cual dan a conocer las observaciones realizadas y las recomendaciones. Punto9. Se dio la participación la Señorita Elen Perdomo jefe de control Tributario quien dio un resumen de las modificaciones realizadas al Plan de arbitrios para el año 2019. **Punto10.** Se dio Participación al presidente de La Junta de Agua del Casco Urbano de S.J.O, quienes dieron a conocer que ya fueron juramentados y que han estado en revisión de la Micro cuenca, tanques, además informó que con el personal de Chamba Comunitaria han realizado trabajo de limpieza en la micro cuenca ya que el alcalde apoyo en esa parte asignando al persona. También dio a conocer que los miembros de la junta de agua están levantando

un censo de las persona que tiene conexión de agua legal y quien no para evitar a futuro que personas vendan solares de una sola vez con la conexión de agua, así como también presentaran un informe de quien tiene pilas y quien no para que la Corporación mire de qué manera se apoya, posteriormente se elaborara un calendario de servicio de agua para dar a la población. También hizo saber que no habrá aumento en el pago de mensualidad por servicio de agua potable ni el pago por conexión a los residentes del Casco Urbano, para personas que sean de otro lado si posiblemente. Seguidamente el Señor Alcalde Municipal hizo entrega a la Junta de Agua de Casco Urbano el Informe de rendición de Cuentas de lo que Corresponde a Agua Potable desde la fecha que hizo entrega el Señor Mario Urquía García, todo lo que corresponde año 2018 a la fecha actual. punto 11. 1. La Vice presidenta del patronato de la comunidad de Cebratana manifestó que el año pasado se realizó una reunión en la que incluye las comunidades de todo el sector de coyolar a limón abarcando las 6 aldeas en la que se reunieron con el alcalde de Santa Rosa de Copán y Alcalde San Juan de Opoa para la reparación de esas calles en la que hubieron acuerdos el Alcalde de San Juan de Opoa iba a poner 3 volquetas y el de Santa Rosa de Copán la ,maquinaria, el señor Alcalde Municipal de San Juan de Opoa manifiesta que el señor Alcalde de Santa Rosa quedo mal por eso no se pudo hacer pero que la próxima semana se solucionara. 11-2. El Señor Enrique Turcios Manifestó que se de seguimiento a la gestión del proyecto de agua de la comunidad de Santa Elena La Corporación hace saber que ya está en proceso.11-3. El señor Miguel Claros también manifestó que se agilice el resultado del estudio de la Perforación del pozo de Colatina el señor alcalde manifiesta que pronto se lo entregara de la Mancomunidad.11-4. El Señor José Moreno manifiesta que no está de acuerdo con el cobro de alcantarillado sanitario, también expresa que El barrio el Arrayan siempre había tenido agua las 24 horas y actualmente no la corporación expresa que es un valor simbólico de 10 lempiras mensual cual será para dar mantenimiento del mismo proyecto de alcantarillado sanitario ya que cuando los holes se entapian se tiene que pagar a una persona para que los desentapce y no cualquier persona lo hace. Punto 12. No habiendo nada más que tratar el señor Alcalde Municipal dio por cerrado El Cabildo Abierto siendo las 12.00 del mediodía.